Selbstständigkeitserklärung

***English translation below!***

Ich erkläre hiermit gemäß §10 Abs. 4 APO, dass ich die vorstehende Arbeit selbstständig verfasst und keine anderen als die angegebenen Quellen und Hilfsmittel benutzt wurden, dass Zitate kenntlich gemacht sind und die Arbeit noch in keinem anderen Prüfungsverfahren vorgelegt wurde. Ich verstehe, dass die Verwendung von Quellen, deren Existenz nicht nachgewiesen werden kann, ein schwerwiegender Verstoß gegen die Grundlagen guter akademischer Praxis ist (siehe https://www.uni-bamberg.de/studium/im-studium/studienorganisation/quellen/ und https://www.uni-bamberg.de/forschung/profil/gute-wissenschaftliche-praxis/).

[bookmark: _GoBack]Ich erkläre auch, dass ich auf künstlicher Intelligenz (KI) basierende text- oder sonstige inhaltgenerierende Hilfsmittel (z.B. ChatGPT) nur auf durch die/den Dozent/in oder Prüfer/in explizit gestattete Weise verwendet und unter „Hilfsmittel“ angegeben habe. Ich bin darauf vorbereitet, meine etwaige Nutzung von KI-basierten text- oder inhaltgenerierenden Hilfsmitteln mit entsprechenden dokumentierenden Unterlagen (z.B. Chatprotokolle) darzulegen, sollte es Klärungsbedarf geben.

Ich erkläre hiermit außerdem, dass ich der Dozentin/dem Dozenten des Kurses eine identische elektronische Version meiner Arbeit zur Verfügung stelle (z.B. per Email oder VC-Abgabetool).

Mir ist bekannt, dass diese digitale Version einer softwaregestützten, anonymisierten Plagiatsprüfung unterzogen werden kann.



_________________________________		__________________________________
Ort, Datum						Unterschrift 


Declaration of Independent Authorship

I hereby declare according to § 10 para. 4 APO that this paper is the result of my own independent scholarly work and that in all cases material from the work of others is acknowledged. Quotations and paraphrases are clearly indicated and no material or tools other than listed have been used. This written work has not been submitted at any university before. I understand that the use of sources whose authenticity cannot be verified is a serious violation of the principles of good academic practice (cf. https://www.uni-bamberg.de/studium/im-studium/studienorganisation/quellen/ and https://www.uni-bamberg.de/forschung/profil/gute-wissenschaftliche-praxis/; only available in German). 

Furthermore, I declare that I have used text- or otherwise content-generating artificial intelligence (AI) software (e.g. ChatGPT) only after consultation and with the permission of my instructor/examiner and that I have noted this under “Tools”. I am prepared to provide detailed documentation of my use of AI software (e.g. chat transcripts) if clarification is required.

I hereby also declare that I have handed in an identical electronic version of my paper as required. 

I am aware that this digital version can be subjected to a software-supported, anonymized check for plagiarism.



_________________________________		__________________________________
Place, Date						Signature

